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出國前準備 
因為有親戚在北卡的緣故，從很久之前就有計畫要申請這

個暑期研習，今年經歷一番激烈競爭脫穎而出，除了在校

成績要好之外，我覺得英文能力更重要，不只是對獎學金

申請有幫助，真的要跟別人用英文溝通也是要有一定的程

度，當然有其他特殊表現可以加分的話也有幫助。 等第

二階段北卡那邊做好媒合之後，可以先跟要做研究的教授

聯繫，看有沒有可以先準備的部分，然後就可以開始收拾

行李了！（記得要買伴手禮給教授還有研究室的學長學姊） 
由於這個計畫在北卡是由一位李教授全權負責，在一開始

的時候還滿多波折的（行政手續或辦簽證等等，大家要很

有耐心）國際事務處的小姐都很盡力的在幫大家處理。 
 
在外研習經驗談 
籠統的東西大家應該都講得差不多，看個十遍應該會覺得

很煩吧，所以說說我個人的經驗。我是管理不分系的，主

修工管和企管，申請的時候是申請北卡的工業工程，雖然

最後的結果不是我當初填的三個志願，我被分發到 Textile 
Engineering, Chemistry and Science 的一位美國教授，但

看過教授的背景之後發現它也是工業工程出身，研究領域

是供應鏈管理，我寫信問他之後五周研究的內容，他說會

學一個新的模擬語言，我一點概念都沒有，也搜尋不到什

麼資料所以就沒再管了。因為親戚在那邊的緣故，我提早

兩個多禮拜過去，姑姑家離學校其實只有十五分鐘的距

離，沒有車開的話真的滿無趣的，等真正搬到宿舍那天，

看到其他計畫的人，心裡覺得滿陌生的，但他們一起搭飛 
 



 
 

機來美國感覺好像都比較熟。真正見到教授那天滿興奮

的，因為一直很緊張什麼都不懂很陌生。教授人很好，分

配一個小我一歲的大學生一起學那個模擬語言，說我應該

要多體驗美國生活不用每天都待在研究室之類的（事實上

我們也是真的沒有實驗室），整個就是很完美！他好像對這

個計畫沒什麼概念，所以大概問我有沒有希望獲得什麼之

類的，然後給了我一本工具書讓我自己看，後來找一個襪

子工廠的流程讓我們練習。第二周他讓我旁聽一個他幫業

界人士上的課，也是在教模擬語言，有財金、醫院、聯想

的高階主管，感覺很新鮮，滿有趣的。之後都是跟那個大

學研究員一起做 project，一開始會覺得好像照著書上的順

序走都很合理不難，但真的接觸到現實的狀況就會很手足

無措，有可能流程沒辦法跑也有可能跑了但中間有瑕疵，

這些都是一直經過不斷修正才能得到最後的數據。我的狀

況跟其他人都滿不一樣的，因為我不用每天朝九晚五的待

在實驗室做研究，時間很彈性，就帶著一台電腦跟書在哪

裡都可以用，最後的 presentation 就是大致介紹模擬，我

使用的語言，跟實際練習的題目。學習模擬語言對我來說

很新鮮，其實我以前很排斥程式語言，從來沒有學會過，

但這個新的模擬語言（SIMIO）滿容易上手的，又有應用

到類似以前作業研究學到的一些排隊理論的概念，讓我覺

得更有心得！ 
 
美國生活經驗談 
雖然英文程度不差，但我一直很恐懼跟美國人講話，心裡

會覺得他們講母語一定會覺得我在亂講之類的，尤其是要

用到學術上或一些以前不會用到的字眼又更讓人頭痛。住

幾個星期之後我覺得北卡的環境很好，對於想認真做研究

或者退休的人都滿好的，但真的要玩有山有海可以親近大

自然，但是美國食物跟很多生活習慣還是跟台灣很不一

樣，我記得有天要從宿舍走到電影院，我走在大馬路旁邊

覺得自己很像神經病，都是車子呼嘯而過，連人行道都有 



 
 

點難找，要走好久喔一個人都沒有，但其實在台北市走路

是一件很正常的事情，可能在美國過久了就會依賴車子，

在食物方面，北卡因為偏南方所以炸雞還有紅茶都非常有

名，還有機會接觸到墨西哥或者非常美式的美式食物，每

次吃都覺得超不健康的，但越不健康的東西越好吃！大家

也常常去逛街，每個人行李都要爆炸了，美國經濟那麼差，

我真的覺得政府要頒發獎狀給大家！跟我做研究的是個印

度女生，我們也常常聊天去看電影吃東西逛街，這是我第

一次接觸到印度文化，還有美國印度文化之類的，吃到印

度菜然後一起逛街買衣服穿色彩繽紛的衣服。雖然我覺得

美國人很浪費，但一方面又覺得他們很省錢，浪費是浪費

在資源上面，但去到大賣場大家都會蒐集點數或者會員

卡，感覺滿矛盾的，但是我這次的心得。在北卡期間有抽

空跟家人去海邊也有去紐約找朋友玩，一路上獲得很多人

的幫助，可以看到各式各樣不同的景色也是我的一大收穫。 
 
假如真的要我分享心得的話滿不一樣的，因為我去過北

卡，在那邊有家人會幫助我，可能在心態上沒有像其他人

那麼惶恐，相對也沒有那麼獨立，但可以跟家人相處也是

一個很難得的機會，大家分散在世界各個角落，讓我更能

珍惜親情。我一開始也沒有打算要在美國念研究所（也沒

打算在台灣念），只是想說去看看外國人怎麼做研究的，然

後深耕一下美國文化，我覺得我想得到的都得到得當然也

有意外的收穫。現在我打算申請幾所美國的研究所，帶我

做研究的教授也說很歡迎我加入他們的行列（！）但一直

到最後一天看著大家紛紛離開，我才發現大家的感情那麼

好，這個計劃的價值真的遠大於研究性的成就，而是我們

對於文化的認識，生活的獨立性，友情的培養，我才覺得

這個計畫非常的值得！ 
 
這趟旅行首先要感謝我的家人讓我有勇氣申請這個計畫，

他們永遠都在那兒當我的後盾，不辭辛勞的接送我，讓我 
 



 
 

吃到有點怕了的美國大牛排。還有國際事務處的郭小姐，

雖然他離職了，但在離職前他很盡心盡力地幫我們每個人

作媒和，幫我們爭取各個權利，幫我們找旅行社幫我們開

行前說明會。還要謝謝在北卡的學長們，願意用空閒時間

載我們出去，無論幾趟只要我們想去就都帶著走，帶我們

吃不同的餐廳，不同的活動。最後要謝謝這個計畫的另外

十五個人，雖然我周末都不待在宿舍，沒有跟上任何一個

郊遊，行為又瘋瘋癲癲的，但大家還是把我當成一份子，

不會讓我有落單的感覺，而且大家都超有趣的，這次超大

團，每個人的背景都很不一樣，都有值得我學習的地方，

可是認識你們真的是我的榮幸！ 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 


